

# ANTARA BALI

Membangun Karakter Masyarakat Berbasis Informasi Akurat



# DTIK FEST JADI SARANA EDUKASI DUNIA DIGITAL

PEMROV BALI  
INGIN DAPAT  
KEKHUSUSAN  
SOAL WAJIB  
SERTIFIKASI HALAL

Hal. 2



PEMKAB BADUNG  
BANTU PEMBANGUNAN  
TAMAN PERDAMAIAN

Hal. 5



HAL  
3



# Pemprov Bali Ingin Dapat Kekhususan Soal Wajib Sertifikasi Halal

**P**emerintah Provinsi Bali ingin mendapatkan kekhususan terkait kebijakan wajib sertifikasi halal bagi semua produk makanan dan minuman dari pelaku usaha sebelum 18 Oktober 2024.

“Bali ingin mendapatkan kekhususan dan tidak wajib di Oktober 2024,” kata Kepala Dinas Koperasi, Usaha Kecil dan Menengah Provinsi Bali I Wayan Ekadina di Denpasar, Minggu.

Menurut dia, Pemprov Bali tetap mendukung kebijakan sertifikasi halal tersebut, namun disesuaikan dengan potensi yang ada di Bali.

“Tidak mungkin semua produk kita di Bali dihalalkan. Jika memang sudah memiliki potensi dihalalkan, pasti kami dorong dan kami fasilitasi,” ujar Ekadina.

Tetapi, kata Ekadina, Bali dengan mayoritas penduduk Hindu dan ada sejumlah produk makanan berbahan babi tentu

tidak bisa dipaksakan mengantongi sertifikat halal.

Oleh karena itu, Ekadina ingin para pengusaha di Bali dapat diberikan fleksibilitas terkait produk makanan dan minuman yang wajib berlabel halal ini.

“Setiap produk diwajibkan berlabel halal tujuannya untuk melindungi konsumen dan pelaku usaha sebenarnya, bukan sesuatu yang merepotkan,” ucapnya.

Ekadina menyampaikan untuk mendapatkan sertifikat halal, pada intinya dari proses pembuatan produk, tempat usaha hingga proses pemasaran maupun sejumlah proses lainnya harus sesuai dengan yang ditetapkan.

“Untuk di Bali, kalau bisa kami harapkan diberikan fleksibilitas. Jika memang sudah memiliki potensi dihalalkan pasti kami dorong, kami fasilitasi. Itu pun kami kerjasamakan dengan Kanwil Agama di Bali karena kewenangan pengeluaran halal ada di sana,” katanya lagi.

Sebelumnya Kepala Pusat Registrasi dan Sertifikasi Halal Badan Penyelenggara Jaminan Produk Halal (BPJPH) Kementerian Agama (Kemenag)

Siti Aminah menjelaskan bahwa produk makanan dan minuman dari semua pelaku usaha, termasuk UMKM wajib menyerahkan sertifikat halal sebelum 18 Oktober 2024.

“Untuk produk makanan dan minuman, bahan tambahan pangan, serta produk hasil dan jasa penyembelihan, itu wajib bersertifikat halal (sebelum) tanggal 18 Oktober 2024 karena itu sesuai dengan regulasi (pemerintah),” kata Aminah belum lama ini. **(ant)**



Kepala Dinas Koperasi, Usaha Kecil dan Menengah Provinsi Bali I Wayan Ekadina di Denpasar. ANTARA/Ni Luh Rhismawati.

## Sekda Tawarkan Bali Jadi Destinasi Konser Musik Eksklusif



Dokumentasi Sekretaris Daerah Pemprov Bali Dewa Made Indra saat diwawancara di Denpasar. ANTARA/Ni Putu Putri Muliantari

**SEKRETARIS** Daerah (Sekda) Bali Dewa Made Indra menyampaikan dukungan atas gagasan Menko Marves Luhut Binsar Pandjaitan agar Indonesia, khususnya Pulau Dewata, menggelar konser musik eksklusif seperti mengundang Taylor Swift.

Dewa Indra di Denpasar, Senin, menyambut dengan positif, bahkan menawarkan

Pulau Dewata sebagai lokasi yang tepat jika rencana tersebut direalisasikan pemerintah pusat.

“Sebagai destinasi wisata populer di dunia, Bali bisa jadi salah satu alternatif lokasi penyelenggaraan konser artis bertaraf internasional,” kata dia.

Menurutnya Bali tak perlu diragukan lagi dalam hal penyelenggaraan acara, lantaran

menggelar kegiatan bertaraf internasional bukan hal baru.

Untuk konser musik di Bali sebelumnya pernah berlangsung Joyland Festival dan Djakarta Warehouse Project yang mendatangkan artis nasional dan internasional, kemudian pertemuan bertaraf internasional juga kerap berlangsung di Bali seperti G20 dan KTT AIS.

“Sehingga kelancaran dan profesionalitas penyelenggaraan bisa diharapkan dari para penyedia jasa yang ada di Bali,” ujarnya menawarkan.

Selain dari sisi penyelenggaraan acara, Pemprov Bali menilai Bali cukup representatif sebagai lokasi konser internasional, karena didukung keberadaan infrastruktur, akomodasi dan sumber daya manusia pariwisata yang memadai.

“Keberadaan Bandara Internasional I Gusti Ngurah Rai yang sudah biasa menerima wisman

dalam jumlah besar ditambah dengan ketersediaan hotel dan penginapan serta tentunya pelayanan dari insan pariwisata di Bali akan memberikan kesan positif bagi para penggemar dari negara tetangga yang berniat menonton di Bali,” kata dia.

Diketahui dua bulan awal tahun yang bukan merupakan musim ramai saja, Bandara Ngurah Rai sudah melayani 501.472 wisatawan mancanegara, sehingga kemampuan Bali dalam melayani kunjungan dinilai tidak perlu diragukan lagi.

Apabila pemerintah pusat menunjuk Bali, menurut Dewa Indra akan memberi dampak ganda pada kunjungan di destinasi wisata.

Selain menguntungkan Bali, juga nilai tambah ke artis, kru, dan penggemarnya yang dapat dapat mengunjungi obyek wisata di sela-sela konser musik. **(ant)**

# Pemkot Denpasar Godok Perda Pelestarian Ogoh-Ogoh

**P**emerintah Kota Denpasar, Bali, berencana untuk menyiapkan regulasi berupa peraturan daerah yang mengatur pedoman pelestarian ogoh-ogoh di daerah setempat.

Kabag Hukum Setda Kota Denpasar Komang Lestari Kusumadewi di Denpasar, Kamis, mengatakan perda tersebut nantinya menjadi pedoman pelaksanaan pawai ogoh-ogoh.

Selain itu dapat pendamping Keputusan Bersama Bandesa Madya Majelis Desa Adat Kota Denpasar dan Sabha Upadesa Kota Denpasar tentang pelaksanaan rangkaian Nyepi.

Sebagai antisipasi apabila perda belum rampung, dalam jangka pendek akan disusun Perubahan Peraturan Wali Kota Denpasar Nomor 29 Tahun 2020 tentang Pelestarian Ogoh-Ogoh oleh Dinas Kebudayaan bersama Bagian Hukum.

"Pedoman akan memuat kriteria teknis, jalur pawai, pembinaan, pengawasan dan pemuatan



sanksi administratif berupa penghentian sementara, penyegelan dan penyitaan sementara ogoh-ogoh dan sarananya dan/atau berupa denda administratif," ucap Lestari dalam rapat evaluasi pelaksanaan rangkaian Nyepi itu.

Ketua Majelis Desa Adat (MDA) Kota Denpasar AA Ketut Sudiana mengatakan secara umum pelaksanaan rangkaian Hari Suci Nyepi Saka 1946 di Kota Denpasar telah berjalan lancar dan aman. Namun demikian, terdapat beberapa hal yang menjadi catatan dan harus ditindaklanjuti secara serius.

Usulan pembentukan Perda Pelestarian Ogoh-ogoh ini merupakan salah satu upaya untuk menjaga adat dan tradisi Bali, salah satunya adalah ogoh-ogoh. "Hal ini dimaksudkan guna



Ilustrasi pengarakan ogoh-ogoh saat Malam Pangerupukan pada Minggu (10/3) di salah satu sudut jalan di Kota Denpasar. ANTARA/Ni Luh Rhismawati

menghindari adanya pergeseran makna dan pelaksanaan ogoh-ogoh di Kota Denpasar. Terlebih sebagaimana kita ketahui bahwa Denpasar merupakan ibu kota dengan penduduk yang heterogen," ucapnya.

Dengan adanya perda ini nantinya pelaksanaan pembuatan ogoh-ogoh, pawai, pengarakan hingga lomba ogoh-ogoh akan berlangsung secara sistematis.

Termasuk juga maraknya penggunaan sound system saat pengarakan ogoh-ogoh yang disinyalir tidak sesuai dengan adat, budaya dan tradisi Bali.

"Jadi nanti dengan adanya perda ini maka setiap stakeholder (pemangku kepentingan) dapat melaksanakan penertiban, dan pawai atau arak-arakan ogoh-ogoh dapat berjalan dengan lancar sesuai dengan tradisi," ujarnya. (ant)

## Pemkot Denpasar Hadirkan DTIK Fest Jadi Sarana Edukasi Dunia Digital



Wali Kota Denpasar I Gusti Ngurah Jaya Negara saat mengunjungi salah satu stan teknologi dalam ajang DTIK Fest 2024 di Denpasar, Kamis (21/3/2024). ANTARA/Ni Luh Rhismawati.

**PEMERINTAH** Kota Denpasar, Bali, menghadirkan Denpasar Teknologi Informasi Komunikasi Festival (DTIK Fest) 2024 sebagai wahana edukasi, penyaluran talenta dan ajang bertukar gagasan mengenai dunia digital.

Wali Kota Denpasar I Gusti

Ngurah Jaya Negara di Denpasar, Kamis, mengatakan teknologi informasi dan komunikasi memiliki peranan besar dalam mendukung perjalanan pemerintah daerah melayani masyarakat Kota Denpasar. "Digitalisasi teknologi mempermudah kita dalam berjejaring,

mulai dari mempererat kerja sama yang telah terjalin, hingga memungkinkan munculnya jejaring-jejaring baru dalam skala global tanpa terhalang dimensi ruang dan waktu," ujar Jaya Negara saat membuka DTIK Fest itu.

Sejak tahun 2023, Pemerintah Kota Denpasar berkomitmen untuk menghadirkan sebuah festival teknologi, yang bukan hanya sebagai sebuah ruang pameran. Melainkan sebagai sarana edukasi, penyaluran talenta, serta ajang bertukar gagasan mengenai dunia digital.

Menurut dia, implementasi teknologi terus dimanfaatkan guna menyempurnakan pelayanan di Kota Denpasar. Hal ini merupakan implementasi misi keempat yakni unggul dalam kualitas SDM, pemanfaatan teknologi dan inovasi menuju keseimbangan pembangunan berbasis Tri Hita Karana sehingga masyarakat dapat merasakan manfaat yang berkelanjutan.

Dalam pelaksanaan DTIK Fest tahun ini, turut diluncurkan aplikasi Whistleblowing System (WBS) yang merupakan inovasi dalam menjaga integritas aparatur sipil negara (ASN) di Kota Denpasar.

Aplikasi ini juga dapat digunakan untuk melaporkan tindakan dengan indikasi penyelewengan terhadap suatu peraturan, khususnya di lingkungan Pemerintah Kota Denpasar. Dengan adanya WBS, ASN di Kota Denpasar dapat menjaga integritas, transparansi dan akuntabilitas di lingkungan Pemerintah Kota Denpasar.

"Dengan spirit Vasudhaiva Kutumbakam, kami mengajak masyarakat, akademisi, swasta, media dan seluruh pemangku kepentingan di Kota Denpasar untuk bersama-sama memanfaatkan teknologi digital secara bijak dan tepat guna yang berbasis pada budaya Bali," kata Jaya Negara lagi. (ant)



# Pemkot Denpasar Ubah Tempat Pembuangan Sampah Jadi Puskesmas Dan Arena Skateboard

**PEMERINTAH** Kota Denpasar, Bali, mengubah tempat pembuangan sementara (TPS) di Jalan Gunung Agung dan kawasan Lumintang, Denpasar menjadi puskesmas dan arena bermain skateboard (olahraga papan luncur).

“Sekarang sudah proses lelang, maka ketika nanti mulai dibangun, otomatis TPS akan ditutup,” kata Wali Kota Denpasar I Gusti Ngurah Jaya Negara di Denpasar, Kamis.

Menurut Jaya Negara, Pemerintah Kota Denpasar akan terus berupaya untuk menunjukkan wajah Ibu Kota Provinsi Bali itu menjadi semakin bersih dan sejumlah TPS yang mengganggu akan ditata.

Seperti halnya di TPS yang berada di Jalan Gunung Agung, Denpasar, akan diubah menjadi puskesmas ramah ibu dan anak.



Apalagi di depannya ada SMP Negeri 2 Denpasar sehingga dinilai sangat tepat dan bisa saling bersinergi.

“Kasihannya anak-anak (siswa) kalau di sana ada TPS akan bau dan mengganggu,” ujar Jaya Negara.

Termasuk juga TPS yang berlokasi di dekat Lapangan Lumintang Denpasar, akan ditutup untuk dijadikan tempat parkir dan arena bermain skateboard, sehingga dapat dimanfaatkan oleh anak-anak pecinta olahraga itu.

Dalam kesempatan itu, Jaya Negara mengatakan pihaknya akan lebih memberdayakan keberadaan tempat pengolahan sampah reduce, reuse dan recycle (TPS 3R).

Pihaknya juga sudah memberikan mesin gibrak untuk pencacah sampah kepada 17 TPS 3R di Kota Denpasar



Wali Kota Denpasar I Gusti Ngurah Jaya Negara di Denpasar, Kamis (21/3/2024). ANTARA/Ni Luh Rhismawati.

agar volume sampah semakin berkurang.

Terkait dengan Tempat Pengolahan Sampah Terpadu (TPST) di Tahura Ngurah Rai, menurut dia, juga akan ditutup karena tidak mampu beroperasi. Sedangkan TPST Kesiman Kertalangu jika tidak maksimal juga akan ditutup sesuai den-

gan ketentuan yang berlaku karena pemerintah daerah sekarang lebih mengarah pada penggunaan insinerator untuk penanganan sampah.

“Nanti akan dimohonkan sebagai pendukung olahraga yang dimohonkan ke Kementerian KLH dan itu memerlukan proses panjang,” ucap Jaya Negara. (ant)

## Layanan Dokar Gratis di Denpasar Dinikmati Lebih 1.000 Wisatawan



Wisatawan domestik saat menggunakan layanan dokar gratis yang disiapkan Pemerintah Kota (Pemkot) Denpasar, Bali. ANTARA/Ni Luh Rhismawati.

**DINAS** Pariwisata Kota Denpasar, Bali, mencatat lebih dari 1.000 wisatawan domestik dan mancanegara telah menikmati layanan dokar hias gratis yang dibuka kembali oleh pemerintah kota setempat mulai 3 Februari 2024.

“Layanan dokar gratis ini juga menjadi salah satu upaya Pemerintah Kota Denpasar untuk melestarikan moda transportasi tradisional khas Kota Denpasar,” kata Kepala Dinas Pariwisata Kota Denpasar Ni Luh Putu Riyastiti, di

Denpasar, Kamis.

Selain itu, ujar Riyastiti, layanan dokar gratis yang beroperasi setiap hari Sabtu dan Minggu, mulai dari pukul 09.00-16.00 WITA tersebut juga untuk mendukung keberadaan kawasan Zona Heritage di Jalan Gajah Mada Denpasar.

“Layanan dokar hias sekaligus untuk memberikan layanan atraksi dan mewujudkan daya tarik wisata yang berkualitas, sehingga mampu meningkatkan minat kunjungan wisatawan domestik maupun mancanegara untuk berkunjung ke Kota Denpasar,” ujarnya pula.

Ada delapan dokar yang disediakan di dua titik kumpul, yakni di Terminal Tegal di Jalan Imam Bonjol, dan Jalan Sulawesi Utara, Denpasar.

Rute layanan yang dimulai dari Terminal Tegal akan berangkat menuju Jalan Gunung Batur, Jalan Gunung Merapi, Ja-

lan Soetomo, Jalan Gajah Mada, hingga Jalan Hasanudin dan kembali lagi ke Terminal Tegal.

Sedangkan rute dari Jalan Sulawesi Utara akan menuju ke Jalan Surapati, Jalan Kapten Agung, Jalan Sugianyar, Jalan Thamrin, dan kembali lagi ke Jalan Sulawesi Utara. Nantinya, setiap perjalanan akan memakan waktu kurang lebih sekitar 30 menit.

Pihaknya mencatat dalam waktu sebulan sejak dibuka kembali layanan dokar hias mulai 3 Februari hingga 3 Maret 2024 sudah digunakan oleh 1.248 wisatawan domestik dan mancanegara.

“Dengan adanya dokar hias gratis ini, kami juga bisa memelihara kesehatan kuda dengan pemeriksaan berkala yang dilakukan oleh Dinas Pertanian Kota Denpasar dan membantu para kusir dokar untuk mendapatkan penghasilan,” ujar Riyastiti. (ant)

# Pemkab Badung Bantu pembangunan Taman Perdamaian Bom Bali

**S**ekretaris Daerah (Sekda) Kabupaten Badung Bali I Wayan Adi Arnawa mengungkapkan, Pemerintah Kabupaten Badung siap memfasilitasi dan memberikan dukungan terkait dengan rencana pembangunan Taman Perdamaian atau Museum Bom Bali.

“Terbangunnya museum ini nanti diharapkan dapat menjadi sebuah tempat mengenang peristiwa bom Bali, sebagai pembelajaran bagi generasi muda serta sebagai destinasi wisata baru di Badung,” kata Adi Arnawa saat menerima perwakilan organisasi peduli korban bom Bali dari Australia yang terhimpun dalam pengurus Taman Perdamaian (Peace Park Foundation) dan Istri Suami Anak Dewata (Isana Dewata) di Mangupura, Selasa.

Ia menjelaskan, pihaknya memiliki keseriusan untuk melanjutkan rencana pembangunan museum itu yang awalnya merupakan ide awal dari pihak organisasi dari Australia.

Sebelumnya, Pemkab Badung juga sudah berupaya memfasilitasi, namun karena

terbentur anggaran hingga saat ini rencana tersebut belum terealisasi.

Tetapi pada saat ini, rencana itu sedang terus diproses dan melewati tahapan studi kelayakan atau Feasibility Study (FS) pembangunan museum oleh Dinas Kebudayaan.

“FS sudah dibuat Dinas Kebudayaan dan sudah selesai. Besok hasil FS sudah bisa dipresentasikan di hadapan perwakilan organisasi. Kami kembali mengundang pihak organisasi Australia, kami rapat lagi untuk presentasi studi kelayakan ini dan berharap akan mendapatkan masukan dari pihak organisasi untuk penyempurnaan rencana yang dibuat,” katanya.

Sekda Adi Arnawa menambahkan, pihaknya berharap



Sekretaris Daerah Badung I Wayan Adi Arnawa (tengah) saat menerima perwakilan organisasi peduli korban bom Bali dari Australia di Puspem Badung, Selasa (19/3/2024). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung.

akan dapat menjalin kerja sama dengan pihak Australia dalam proses pembangunan nanti, baik mulai dari pembebasan lahan dan pembangunan fisiknya.

“Mungkin nanti apabila konsep sudah disepakati, masalah pembiayaan kami bisa sharing demi percepatan. Dan apabila sudah ada titik temu, kami siap ke Australia untuk bertemu

pemerintah Australia menindaklanjuti hal ini,” katanya.

Sementara itu, salah satu perwakilan organisasi peduli korban bom Bali, David Napoli menjelaskan, sudah menjadi keseriusan dari pihak organisasi asal Australia itu untuk membangun sebuah museum untuk mengenang peristiwa tragedi bom Bali 2002 dan 2005 silam. (adv)



Sekda Adi Arnawa (tiga kiri) meninjau lokasi bencana pohon tumbang yang menimpa gedung SDN 3 Bongkasa Banjar Kambang Desa Bongkasa Abiansemal Badung, Rabu (13/03). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung.

**SEKDA** Adi Arnawa meninjau lokasi bencana pohon tumbang yang menimpa gedung SDN 3 Bongkasa Banjar Kambang Desa Bongkasa Abiansemal Badung, Rabu (13/03).

Turut mendampingi Sekda, Kepala BPBD Kabupaten Badung I Wayan Darma beserta Tim, Kabid Pendidikan Sekolah Dasar di Dinas

Pendidikan, Rai Twistyanti Raharja, Perbekel Desa Bongkasa beserta jajaran. Menurut warga, pohon tumbang yang menimpa Gedung SDN 3 Bongkasa diperkirakan terjadi pada hari Minggu 10 Maret 2024 pukul 17.00 Wita.

Beruntung ketika peristiwa terjadi sekolah sedang libur Hari Raya Nyepi. Kerusakan terlihat

## Sekda Adi Arnawa Tinjau Gedung SDN 3 Bongkasa

pada atap dan plafon ruang kelas 3 dan tidak menimbulkan korban jiwa, namun kerugian diperkirakan Rp 60 juta.

Sekda Adi Arnawa yang ditemui di lokasi mengatakan, dirinya akan segera melakukan perbaikan melalui dana pemeliharaan di Disdikpora guna mengembalikan proses belajar dan mengajar pada sekolah tersebut.

“Saya perintahkan kepada Disdikpora untuk segera melakukan perbaikan pada Gedung yang rusak dengan dana biaya pemeliharaan dan saya himbau kepada seluruh warga masyarakat agar selalu berhati-hati dengan cuaca yang kurang bersahabat belakangan ini. Saya juga minta ke-

pada seluruh jajaran pemerintah dari Camat, Lurah atau Perbekel sampai ke tingkat desa agar siaga terkait laporan-laporan bencana yang ada di Badung, supaya bisa segera di tindak lanjuti,” ucapnya.

Sementara itu Kabid Pendidikan Sekolah Dasar Dinas Pendidikan Rai Twistyanti Raharja mengatakan, sesuai arahan Bapak Sekda, pihaknya akan segera melakukan perbaikan Gedung Kelas 3 SDN 3 Bongkasa melalui dana biaya pemeliharaan di Dinas Dikpora Kabupaten Badung.

“Untuk sementara proses belajar dan mengajar agar tetap jalan siswa dipindah ke ruang lain, sambil menunggu perbaikan hingga selesai,” pungkasnya. (adv)



# Terima Audiensi Gerkatin, Pemerintah Kabupaten Badung Siap Dukung Kegiatan Disabilitas

**SEKDA** Adi Arnawa menerima audiensi Gerkatin (Gerakan Untuk Kesejahteraan Tunarungu Indonesia) Kabupaten Badung di Ruang Rapat Sekda, Kamis (14/03).

Hadir dalam audiensi tersebut Kabid Rehabilitas Sosial pada Dinas Sosial Badung, I Nyoman Rai Dyatmika, Ketua DPC Gerkatin Kabupaten Badung Luh Putu Ira Mega Komala, dan Sekretaris DPD Gerkatin Provinsi Bali Gede Ade Putra Wirawan beserta rombongan.

Dalam audiensi tersebut Sekda Adi Arnawa sangat senang dapat mengetahui secara langsung berbagai masukan dan saran yang disampaikan dan belajar sedikit tentang bahasa isyarat.

"Tentunya kami di Pemerintah Kabupaten Badung men-

dukung kegiatan yang akan dilaksanakan oleh Gerkatin dan akan kami bantu memfasilitasinya. Ini adalah salah satu wujud hadirnya pemerintah untuk masyarakat dan untuk kegiatan-kegiatan penyandang disabilitas tentunya kami akan dukung penuh," ujarnya.

Kabid Rehabilitas Sosial Rai Dyatmika melaporkan bahwa audiensi Gerkatin ini terkait dengan rencana pelantikan pengurus Gerkatin Badung.

"Pelantikan GERKATIN Kabupaten Badung rencananya akan dilaksanakan pada tanggal 19 Maret 2024 di Ruang Kriya Gosana, Puspem Badung yang akan dihadiri sejumlah 103 orang," jelasnya.

Sementara Sekretaris DPD Gerkatin Provinsi Bali Ade Wirawan, mengucapkan rasa terima kasih kepada bapak



Sekda Adi Arnawa menerima audiensi Gerkatin (Gerakan Untuk Kesejahteraan Tunarungu Indonesia) Kabupaten Badung di Ruang Rapat Sekda, Kamis (14/03). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

sekda yang telah meluangkan waktunya menerima audiensi Gerkatin.

"Kepada Pemerintah Kabupaten Badung, kami ucapkan terima kasih karena telah

memfasilitasi audiensi ini dan membantu acara pelantikan DPC Gerkatin Kabupaten Badung," ujar Ade Wirawan yang diterjemahkan oleh ibu Pande Ratih. (adv)

# TP PKK Kabupaten Manggarai Barat Jadikan Kabupaten Badung Lokus Studi Tiru



Ketua TP PKK Badung Seniasih Giri Prasta (kiri) menerima cendera mata oleh Ketua TP PKK Manggarai Barat Trince Yuni Endi (kanan), di Badung, Jumat (15/03). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

**KETUA** TP PKK Badung Seniasih Giri Prasta didampingi Wakil Ketua TP PKK Kristiani Suiasa menerima kunjungan Studi Tiru Tim Penggerak (TP) PKK Kabupaten Manggarai Barat yang dipimpin langsung oleh Ketua TP PKK Mangga-

rai Barat Trince Yuni Endi, di Badung, Jumat (15/03).

Dalam sambutan Seniasih Giri Prasta mengucapkan selamat datang di Kabupaten Badung, dimana Badung sudah dipercaya sebagai tempat studi tiru berkenaan dengan 10 pro-

gram pokok PKK di Kabupaten Badung.

Pihaknya juga mengucapkan terima kasih karena bisa silaturahmi dengan TP PKK Kabupaten Manggarai Barat dan berharap semoga apa yang menjadi tujuan kunjungan studi tiru ini bisa diterapkan di Kabupaten Manggarai Barat.

"Kami di TP PKK Badung terus bergerak bersinergi dengan dinas terkait, melihat langsung kondisi masyarakat kami dari tingkat Desa sampai Kecamatan. Kami juga melaksanakan pemberian bantuan langsung kepada masyarakat yang membutuhkan seperti, bantuan kepada disabilitas, bantuan kepada anak stunting, maupun program pokok PKK lainnya. Terkait program-program yang telah dilaksanakan TP PKK, kami di Kabupaten Badung tidak jauh berbeda dengan kegiatan-kegiatan yang sudah dilaksanakan oleh TP PKK Kabupaten Manggarai, dikarenakan program dari pusat yang dijabarkan di masing-

masing daerah, hanya saja dalam beberapa hal disesuaikan dengan budaya, kondisi, serta potensi daerah masing-masing. Melalui 10 program PKK mari kita bangkitkan kesadaran masyarakat untuk dapat berpartisipasi dalam pembangunan yaitu mewujudkan masyarakat yang sehat dan sejahtera," ucap Seniasih.

Sementara itu Ketua Tim Penggerak PKK Kabupaten Manggarai Barat Trince Yuni Endi dalam sambutannya mengatakan, tujuan dilaksanakannya kunjungan studi tiru di Kabupaten Badung yakni ingin belajar terhadap kegiatan apa saja yang dilaksanakan di Kabupaten Badung.

Dari hasil Rakernas 9 Tahun 2021, terhadap program-program unggulan yang ada di Kabupaten Badung, untuk dipelajari dan dibawa ke Kabupaten Manggarai Barat, dimana kegiatan ini bertujuan membantu pemerintah melalui 10 program pokok PKK. (adv)

# Badung Gelar Rembug Stunting Tahun 2024

**WAKIL** Bupati Badung I Ketut Suiasa yang juga sebagai Ketua Tim Terpadu Percepatan Penurunan Stunting (TPPS) Kabupaten Badung menghadiri dan membuka Rembug Stunting Kabupaten Badung Tahun 2024 dengan tema “Mewujudkan SDM Yang Berkualitas Menuju Indonesia Emas 2045” bertempat di Badung, Selasa (26/03).

Turut hadir Kepala Bappeda Made Wira Dharmajaya, Kadis P2KBP3A Nyoman Gunarta, Perwakilan Kepala Bappeda Prov. Bali, Perwakilan Tim TPPS Prov. Bali, Kepala OPD terkait lingkup Pemkab Badung, Camat se-Kabupaten Badung, Perwakilan Perbekel Se-Badung.

Wabup Suiasa dalam sambutannya mengatakan, berkenaan

dengan percepatan penanganan Stunting, Pemerintah Kabupaten Badung berkomitmen melakukan upaya-upaya dari delapan (8) konvergensi yang sudah ditetapkan, dan salah satunya dengan melaksanakan Rembug Stunting.

“Kami melakukan Rembug Stunting sebagai upaya untuk membangun komitmen secara bersama-sama untuk membuat gerakan dan perencanaan strategis yang tetap sasaran, tepat arah dalam penurunan angka stunting di Badung. Kita melibatkan seluruh stakeholder, perangkat daerah, para Camat beserta Perbekel, organisasi masyarakat dan organisasi profesi serta yang lainnya untuk kita ajak bersama-sama melaku-



Wakil Bupati Badung I Ketut Suiasa (enam kanan) menghadiri dan membuka Rembug Stunting Kabupaten Badung Tahun 2024 di Badung, Selasa (26/03). (ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung)

kan penurunan angka stunting” ujarnya.

Pemerintah, ungkap Suiasa sangat optimis bisa melakukan itu karena didukung oleh parameter-parameter dan kondisi makro ekonomi yang sangat mendukung. Pertama dilihat dari pertumbuhan ekonomi yang tinggi tahun 2023 yakni 11,23%, demikian juga dengan PDRB perkapita mencapai 99

juta lebih itu artinya masyarakat Badung sudah sejahtera.

“Stunting ini sangat berkaitan dengan kemiskinan, dimana tingkat kemiskinan di Badung sangat rendah bahkan sudah dinyatakan tuntas oleh Kementerian Koordinator Bidang Pembangunan Manusia dan Kebudayaan (Kemenko PMK) dengan kualitas hidup yang sangat tinggi,” jelasnya. (adv)

## Badung Segera Realisasikan Program Serap Gabah



Sekda Adi Arnawa (dua kanan) mengikuti Rapat Koordinasi dengan Pekaseh se-Badung dalam upaya memperkuat cadangan beras pemerintah di Badung, Rabu (20/03). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

**PEMERINTAH** Kabupaten Badung bersama Perumda Pasar dan Pangan menggelar Rapat Koordinasi dengan Pekaseh se-Badung dalam upaya memperkuat cadangan beras pemerintah, sekaligus untuk menjaga stabilitas harga di tingkat produsen melalui

peningkatan Serapan Gabah Petani (Sergab), di Ruang Kerta Gosana Puspem Badung, Rabu (20/03).

Sekda Badung Wayan Adi Arnawa mengatakan, rapat koordinasi ini merupakan momentum yang sangat strategis dalam upaya mempercepat

realisasi program Pemerintah Kabupaten Badung melalui Perumda Pasar dan Pangan dalam menyerap hasil produksi petani berupa gabah, sehingga petani tidak lagi bertransaksi dengan tengkulak yang mematok harga dibawah Harga Pembelian Pemerintah (HPP).

“Sebelumnya Pemerintah Kabupaten Badung telah menyiapkan anggaran sebesar Rp 31 miliar pada perubahan APBD 2023 untuk penyertaan modal Perumda Pasar dan Pangan. Dengan anggaran tersebut, produksi para petani dalam bentuk gabah akan dibeli melalui Perumda Pasar dan Pangan. Dan hasil berasnya dijual ke masyarakat termasuk pegawai di lingkungan Pemkab Badung. Upaya ini disamping untuk menghindari praktik tengkulak, juga praktis akan dapat menaikkan pendapatan petani,” ujar Sekda Adi Arnawa.

Lebih lanjut dijelaskan, upaya Pemkab Badung tidak

hanya sampai pada tahap peningkatan produksi, namun juga meningkatkan penanganan pasca panen yakni Dryer dan Rice Milling Unit (RMU) atau penggilingan, sehingga beras yang dihasilkan petani berkualitas tinggi dan mudah diserap dengan harga yang memberikan keuntungan.

Dengan demikian, secara bertahap pemerintah akan mampu meningkatkan kesejahteraan petani, meminimalkan alih fungsi lahan pertanian dan mencegah terjadinya inflasi.

Sehingga sektor pertanian semakin signifikan memberikan kontribusi terhadap pertumbuhan ekonomi Badung.

“Sesuai arahan Bapak Bupati, tidak hanya produksi yang kita dorong, tapi juga pasca panennya, salah satunya kualitas RMU sehingga beras yang dihasilkan dalam packaging dan kualitas yang bagus, agar bisa bersaing secara kompetitif di pasaran,” tutupnya. (adv)



# Bupati Badung Serahkan LKPD Unaudited Tahun 2023 kepada BPK RI

**BUPATI** Badung I Nyoman Giri Prasta menyerahkan Laporan Keuangan Pemerintah Daerah (LKPD) Unaudited (laporan yang belum diaudit) tahun 2023 kepada Kepala Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) RI Perwakilan Provinsi Bali I Gusti Ngurah Satria Perwira, dalam acara Penyerahan LKPD Unaudited tahun 2023 oleh seluruh Pemerintah di Provinsi Bali dan Kick-Off Meeting Pemeriksaan atas LKPD tahun 2023 pada Pemerintah Provinsi/Kabupaten/Kota se-Bali, di Kantor BPK RI Perwakilan Bali, Renon, Jumat (22/03/2024).

Pada kesempatan tersebut Bupati Giri Prasta melakukan penandatanganan berita acara serah terima dan menerima surat tugas pemeriksaan atas LKPD 2023 dari Kepala BPK RI Perwakilan Bali.

Bupati Giri Prasta menyampaikan terima kasih dan apresiasi kepada BPK RI Perwakilan

Bali yang terus memberikan bimbingan serta tuntunan kepada Pemkab Badung dalam penyusunan laporan keuangan pemerintah daerah.

Dengan pendampingan BPK, diharapkan Pemkab Badung dapat memberikan laporan keuangan yang betul-betul transparan, akuntabel dan taat azas.

"Melalui laporan keuangan yang baik, sudah tentu BPK akan memberikan penilaian yang baik pula dengan harapan Badung kembali meraih opini Wajar Tanpa Pengecualian (WTP) dari BPK RI atas hasil pemeriksaan LKPD 2023 ini," harapnya.

Kepala BPK RI Perwakilan Bali Gusti Ngurah Satria Perwira menyampaikan, kegiatan ini dilaksanakan setiap tahun, namun dilaksanakan secara serentak baru dalam 2-3 tahun terakhir.

Dijelaskan, sesuai pasal 31 ayat 1 UU No. 17 tahun 2003 tentang Keuangan Negara dimana menyebutkan Gubernur, Wali



Bupati Badung I Nyoman Giri Prasta (kiri) menyerahkan Laporan Keuangan Pemerintah Daerah (LKPD) Unaudited (laporan yang belum diaudit) tahun 2023 kepada Kepala Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) RI Perwakilan Provinsi Bali I Gusti Ngurah Satria Perwira, di Kantor BPK RI Perwakilan Bali, Denpasar, Jumat (22/03). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

Kota, dan Bupati menyampaikan rancangan peraturan daerah tentang pelaksanaan APBD kepada DPRD diantaranya berupa laporan keuangan yang telah diperiksa BPK selambat-lambatnya 6 bulan setelah tahun anggaran.

Selanjutnya sesuai pasal 2

ayat 2 UU No. 15 tahun 2004 tentang pemeriksaan atas pengelolaan dan tanggungjawab keuangan negara, dimana BPK diberi tugas untuk melaksanakan pemeriksaan terhadap pengelolaan keuangan pemerintah. (adv)

## Bupati Giri Prasta : Satpol PP dan Satlinmas Berperan Penting Sukseskan Pilkada 2024



Bupati Giri Prasta (dua kanan) mendampingi Pj. Gubernur Bali (tiga kanan) sesuai mengikuti Apel Gelar Pasukan dalam rangka HUT Satpol PP Ke-74 dan Satlinmas Ke-62 Tahun 2024 Provinsi Bali yang dipusatkan di Lapangan Puspem Badung, Mangupraja Mandala, Jumat (22/03). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

**BUPATI** Badung Nyoman Giri Prasta menyampaikan rasa bangga dan apresiasinya atas dedikasi dan pelaksanaan tugas lainnya yang dilakukan dengan baik oleh Satpol PP dan Satlinmas. Kinerja tersebut dikatakan telah membuat kepercayaan publik kepada Satpol PP dan Satlinmas saat ini menjadi

semakin baik.

"Sebagaimana tercantum dalam Pasal 255 ayat 1 Undang-Undang (UU) Nomor 23 Tahun 2014 tentang Pemerintahan Daerah, Satpol PP memiliki peran besar dalam memelihara dan menyelenggarakan ketertiban umum, perlindungan masyarakat,

serta menegakkan peraturan daerah Perda. Ini artinya Satpol PP memiliki tugas utama dan ujung tombak untuk menegakkan peraturan daerah," ujar Bupati Giri Prasta se usai mengikuti Apel Gelar Pasukan dalam rangka HUT Satpol PP Ke-74 dan Satlinmas Ke-62 Tahun 2024 Provinsi Bali yang dipusatkan di Lapangan Puspem Badung, Mangupraja Mandala, Jumat (22/03).

Selain itu Bupati Giri Prasta menambahkan, saat ini Pemerintah Kabupaten Badung juga telah membentuk Satpol PP Pariwisata yang ditugaskan di sejumlah objek wisata yang dianggap paling strategis.

Adapun tugas pokoknya untuk mencegah potensi gangguan ketertiban, ketertiban, dan keamanan di kawasan daerah tujuan wisata, memberikan informasi dan mengedukasi kepada turis asing/nusantara sampai ke pelaku usaha wisata tentang apa yang

boleh dan tidak boleh dilakukan.

"Pada kesempatan ini saya juga mengingatkan jajaran Satpol PP dan Satlinmas Kabupaten Badung agar mendukung pelaksanaan Pilkada 2024 mendatang. Gelaran tersebut merupakan pilkada pertama yang digelar secara serentak seluruh Indonesia. Anggota Satpol PP dan Satlinmas berperan penting dalam menyukseskan Pilkada 2024," pungkasnya.

Sementara Pj. Gubernur Bali Sang Made Mahendra Jaya menyampaikan ucapan terima kasih kepada Bupati Giri Prasta yang telah memfasilitasi penyelenggaraan HUT Satuan Polisi Pamong Praja Ke-74 dan Satuan Perlindungan Masyarakat Ke-62 Provinsi Bali menuju Bali tertib guna mendukung pariwisata budaya Bali yang berkelanjutan, dirinya merasa bangga terkait loyalitas dan kinerja yang telah ditunjukkan selama ini oleh Satpol PP dan Satlinmas. (adv)



# Wabup Suiasa Pimpin Kunjungan FPK Badung Studi Komprehensif ke BPIP RI

**WAKIL** Bupati Badung I Ketut Suiasa selaku Dewan Pembina Forum Pembauran Kebangsaan (FPK) Kabupaten Badung memimpin jajaran FPK Badung melakukan kunjungan studi komprehensif ke Badan Pembinaan Ideologi Pancasila (BPIP) RI, Jakarta, Kamis (21/03).

Dalam kesempatan tersebut Wabup Suiasa didampingi Kepala Badan Kesbangpol Badung I Nyoman Suendi, Kadis Sosial I Ketut Sudarsana, Kadis Kebudayaan I Gede Eka Sudarwitha, Kabag Prokompim Made Suardita, Kabag Tapem Made Surya Dharma, Ketua FPK Badung I Made Sura beserta Pengurus FPK Kabupaten Badung.

Rombongan diterima oleh Sekretaris Utama BPIP RI Tonny Agung Arifianto, Kepala Biro Fasilitas Pimpinan, Hubungan Masyarakat dan Administrasi Mahnan Marbawi, Kepala Biro Hukum dan Organisasi Edi Sub-

owo, Plt. Kepala Biro Perencanaan dan Keuangan Kahfi Heriyanto, Direktur Perencanaan, Standardisasi dan Kurikulum Pendidikan dan Pelatihan Yakob KM, serta Direktur Pelaksanaan Pendidikan dan Pelatihan Sadono Sriharjo.

Wabup Suiasa menyampaikan atas nama Pemerintah Kabupaten Badung dan Forum Pembauran Kebangsaan Kabupaten Badung sangat berterima kasih dan mengapresiasi segenap jajaran BPIP RI yang telah menerima kunjungan Pemkab Badung.

Dijelaskan bahwa kunjungan ke BPIP ini menjadi sebuah motivasi bagi Pemkab Badung dan terkhusus lagi bagi FPK Badung untuk mengetahui program-program utama yang telah dijalankan BPIP.

"Kemudian nanti kami di daerah akan mempunyai dasar untuk melakukan akselerasi selaras dengan program BPIP," terangnya.

Kunjungan ke BPIP ini juga dinilai sangat penting dan strat-



Wakil Bupati Badung I Ketut Suiasa (enam kanan) bersama jajaran FPK Badung melakukan kunjungan studi komprehensif ke Badan Pembinaan Ideologi Pancasila (BPIP) RI, Jakarta, Kamis (21/03). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

egis karena pemerintah daerah memiliki tanggung jawab yang besar di dalam menjaga ideologi pancasila dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara.

"Kami di daerah sudah memiliki mitra salah satunya FPK yang kami ajak bersama-sama membantu Pemkab Badung untuk melakukan sosialisasi ke segenap lapisan masyarakat," tambahnya.

Diharapkan melalui kunjungan ini akan dapat menambah wawasan jajaran FPK Badung sehingga dapat melaksanakan tugas dan tanggung jawab dengan baik sebagai mitra pemerintah dalam melindungi masyarakat, menjaga persatuan dan kerukunan nasional serta keutuhan Negara Kesatuan Republik Indonesia. (adv)

## Bupati Hadiri Rapat Paripurna Penyampaian LKPJ APBD Badung 2023



Bupati Badung I Nyoman Giri Prasta (tiga kiri) hadir Rapat Paripurna DPRD Kabupaten Badung masa persidangan pertama tahun 2024 di Kantor DPRD Badung, Senin (25/3). ANTARA/HO-Pemkab Badung

**BUPATI** Badung I Nyoman Giri Prasta menyampaikan realisasi pelaksanaan APBD Kabupaten Badung Tahun 2023 yang termuat dalam Laporan Keterangan Pertanggungjawaban (LKPJ) Bupati Badung pada Sidang Paripurna DPRD Kabupaten Badung masa persidangan pertama tahun 2024 di DPRD Badung, Senin (25/3).

Dalam LKPJ Bupati Badung disebutkan pelaksanaan APBD Kabupaten Badung Tahun 2023

memuat hal yang berkenaan dengan penyelenggaraan urusan yang menjadi kewenangan Pemkab Badung, meliputi penyelenggaraan urusan wajib dan pelayanan dasar yang terdiri atas urusan pendidikan, pekerjaan umum penataan ruang perumahan rakyat dan kawasan permukiman, ketentraman, ketertiban umum dan perlindungan masyarakat serta urusan sosial.

Selain itu, terealisasi juga pe-

nyelenggaraan urusan wajib yang tidak berkaitan dengan pelayanan dasar yang terdiri dari urusan tenaga kerja, pemberdayaan perempuan dan perlindungan anak, pangan, pertanahan, lingkungan hidup, administrasi dan catatan sipil, pemberdayaan masyarakat dan desa, pengendalian penduduk dan keluarga berencana, perhubungan, komunikasi dan informatika, koperasi UKM, penanaman modal, kepemudaan dan olahraga, statistik, persandian, kebudayaan hingga kearsipan.

"Satu catatan penting yang perlu saya sampaikan atas laporan realisasi pendapatan, belanja serta pembiayaan adalah bahwa dalam perjalanan tahun 2023 ini kita mampu mencapai surplus belanja dari perhitungan Silpa sebesar Rp 1.095.442.182.073," ujar Bupati Giri Prasta.

Lebih lanjut bupati asal Desa Pelaga, Kecamatan Petang ini menjelaskan, pendapatan daerah

Kabupaten Badung Tahun Anggaran 2023 yang ditargetkan sebesar Rp 7.459.398.824.983, terealisasi sebesar Rp 7.216.856.819.608 atau 96,75 persen. Belanja daerah dirancang sebesar Rp 8.523.753.903.056, terealisasi sebesar Rp 7.288.076.985.695 atau sebesar 85,50 persen dari total belanja yang dialokasikan.

Kemudian penerimaan pembiayaan dirancang sebesar Rp 1.095.442.182.073 dan realisasinya sebesar Rp 1.095.443.127.485 atau 100 persen. Serta pengeluaran pembiayaan dirancang untuk penyerahan modal pemerintah daerah sebesar Rp 31.087.104.000, realisasinya sebesar Rp 31.087.104.000 atau 100 persen.

"Secara garis besarnya bahwa serapan belanja atas seluruh urusan wajib tetap dapat terlaksana sesuai dengan dinamika kondisi serta kebutuhan masyarakat," kata Bupati Giri Prasta. (adv)

# Sekda Adi Arnawa Buka Porsenijar Badung 2024

SEKDA Badung I Wayan Adi Arnawa membuka secara resmi Pekan Olahraga dan Seni Pelajar (Porsenijar) Kabupaten Badung tahun 2024 di Lapangan Puspem Badung, Selasa (19/3).

Porsenijar tahun ini mengangkat tema "Melalui Pekan Olahraga dan Seni Pelajar Kabupaten Badung Tahun 2024, Kita Wujudkan Badung Solidaritas dan Unggul "Sahitya Adhigana".

Sekda Adi Arnawa menyampaikan, Porsenijar merupakan kegiatan dari atlet dan artis untuk berkompetisi sekaligus menjalin dan memupuk rasa persatuan dan kesatuan.

Dalam hal ini, Pemkab Badung bersama DPRD serta masyarakat Badung akan terus konsen menyediakan sarana dan prasarana olahraga serta pembinaan di bidang olahraga dan seni.

Dijelaskan, satu hal yang perlu dipahami para peserta bahwa Porsenijar ini adalah proses pembelajaran untuk mengetahui dan mengukur penguasaan teknik, taktik, strategi maupun stamina, dengan harapan nanti akan terpilih atlet dan artis potensial yang mampu membawa nama baik daerah pada event olahraga dan seni di tingkat yang lebih tinggi.

Dirinya berharap dengan adanya porsenijar ini mampu melahirkan atlet-atlet dan artis yang bisa membawa nama Badung dalam event yang lebih tinggi yakni Porsenijar Provinsi Bali.

"Dari kegiatan Porsenijar ini tidak semata mata untuk mengejar kalah menang, hal paling penting bagaimana melalui kegiatan ini kita dapat menjunjung sportivitas dengan mengedepankan prinsip-



Sekda Badung I Wayan Adi Arnawa (tengah) membuka secara resmi Pekan Olahraga dan Seni Pelajar Kabupaten Badung tahun 2024 di Lapangan Puspem Badung, Selasa (19/3). ANTARA/HO-Pemkab Badung

prinsip menyama braya yang merupakan implementasi dari persatuan dan kesatuan. Kita berharap dengan adanya Porsenijar ini mampu mendapatkan atlet-atlet dan artis yang bisa membawa nama Badung dalam event yang lebih tinggi yakni Porsenijar Provinsi Bali. Kami

juga berharap kepada pelatih dan pembina bisa memberikan yang terbaik kepada atlet dan artis perwakilan Kabupaten Badung agar nantinya bisa meraih juara umum dalam rangka pelaksanaan Porsenijar di Provinsi Bali 2024," ujar Adi Arnawa. (adv)

## Desa Peliatan Ditetapkan Jadi Desa Antikorupsi



PJ Bupati Gianyar Dewa Tagel Wirasa (kiri) saat menyerahkan piagam penghargaan ke kepala desa Peliatan I Made Dwi Sutaryantha di Wantilan Pura Alas Arum Desa Lodtunduh. (ANTARA/HO-Diskominfo Gianyar)

DESA Peliatan Kecamatan Ubud, Kabupaten Gianyar dikukuhkan sebagai Desa Anti Korupsi oleh Pemerintah Provinsi Bali berkat transparansi dalam pembangunan di berbagai bidang

menerapkan transparansi dan sistem digital.

"Penghargaan ini dapat menjadi motivasi bagi Desa Peliatan dan desa-desa lainnya untuk terus meningkatkan kinerja dan

pelayanan publik, khususnya dalam mengelola dana desa secara transparan, akuntabel, dan partisipatif," ujar PJ Bupati Gianyar Dewa Tagel Wirasa saat menyerahkan piagam penghargaan di Wantilan Pura Alas Arum Desa Lodtunduh (20/3/), Selasa di Ubud.

Penguatan Desa Peliatan sebagai Desa Antikorupsi berdasarkan Keputusan Gubernur Bali Nomor 76/02-B/HK/2024, tentang Penetapan Desa Anti Korupsi Tingkat Provinsi Bali Tahun 2023.

Dalam penilaian desa anti korupsi pemerintah Kabupaten Gianyar menunjuk tiga desa sebagai perwakilan yang akan dinilai oleh Tim Provinsi Bali yaitu Desa Peliatan Kecamatan Ubud, Desa Batuan Kecamatan Sukawati dan Desa Taro Kecamatan Tegallalang. Pembinaan terhadap ketiga

desa wakil Kabupaten Gianyar dilaksanakan oleh Inspektorat Kabupaten Gianyar, Dinas PMD dan Dinas Kominfo sehingga desa-desa tersebut dapat mengikuti tahapan penilaian dengan baik serta penilaian oleh tm Provinsi dilaksanakan pada tanggal 22 November 2023.

"Dalam penilaian tersebut masing-masing desa wajib mempersiapkan RPJMDes, RKPDes, APBDes, APBDes perubahan, Laporan Pertanggungjawaban, Undangan Penyusunan regulasi kepada seluruh aparat desa, Notulensi Penyusunan regulasi, Daftar Hadir Penyusunan regulasi.

PJ berharap, kepala desa dan perangkatnya serta masyarakat desa secara sadar dan mengerti, dan juga berani melawan perilaku korupsi di lingkungan mereka," pungkasnya. (ant)



# Dekranasda Tabanan Resmikan Pojok IKM DTW Tanah Lot Untuk Promosi Produk Lokal

**KETUA** Dewan Kerajinan Nasional Daerah (Dekranasda) Kabupaten Tabanan, Bali Rai Wahyuni Sanjaya meresmikan Pojok IKM Dekranasda di Daerah Tujuan Wisata (DTW) Tanah Lot untuk membangkitkan sektor industri kecil menengah (IKM) di kabupaten setempat dengan menggandeng 20 perajin IKM khas Tabanan.

“Kita ingin memberikan ruang promosi kepada pelaku IKM Tabanan,” kata Rai Wahyuni Sanjaya saat acara peresmian di Kabupaten Tabanan, Selasa.

Rai Wahyuni Sanjaya menambahkan dengan dibukanya ruang promosi tersebut maka produk-produk yang dihasilkan dapat menjangkau pasar yang lebih luas mengingat DTW Tanah Lot merupakan objek wisata yang dikunjungi oleh 4000 hingga 6000 wisatawan per harinya baik dalam negeri maupun mancanegara.

Di samping itu, penempatannya di DTW Tanah Lot juga diharapkan dapat meningkatkan peluang

pemasaran produk kerajinan IKM Tabanan hingga merambah pasar ekspor serta diharapkan mampu meningkatkan penggunaan produk dalam negeri di Kabupaten Tabanan dengan tagline “Bangga Menggunakan Produk Asli Tabanan”.

“Dengan dibukanya Pojok IKM Dekranasda, harapan saya, bagaimana agar produk-produk asli IKM Tabanan semakin mempunyai pangsa pasar yang lebih luas, tidak hanya di Kabupaten Tabanan saja. Bahkan ke luar negeri, bagaimana agar produk IKM ini lebih menarik dan dikenal secara luas,” ujar Srikandi Tabanan yang akrab disapa Bunda Rai.

Bunda Rai menambahkan, sebagai mekanisme pelaksanaan pameran, pada kesempatan pertama terdapat 20 IKM yang telah ikut dan memajang produknya pada Pojok IKM Dekranasda Tanah Lot, dimana untuk kesempatan berikutnya akan dilaksanakan pergantian IKM per tiga bulan untuk



Ketua Dewan Kerajinan Nasional Daerah (Dekranasda) Kabupaten Tabanan, Bali Rai Wahyuni Sanjaya meresmikan Pojok IKM Dekranasda di Daerah Tujuan Wisata (DTW) Tanah Lot di Kabupaten Tabanan, Bali, Selasa (19/3/2024). ANTARA/HO-Humas Tabanan.

pemerataan kesempatan.

Sementara itu Bupati Tabanan Komang Gede Sanjaya menjelaskan, hal ini diharapkan mampu berkontribusi terhadap pemasukan daerah. Sanjaya berharap, langkah-langkah inovasi yang telah dilakukan Dekranasda Kabupaten Tabanan akan dapat menggugah pemangku kepentingan yang

lainnya untuk mengambil posisi konstruktif dalam rangka mendorong kemajuan produk-produk IKM Kabupaten Tabanan.

Dengan produk-produk Tabanan yang diakui sangat menonjol bagi Sanjaya, sudah merupakan kewajiban bagi Pemerintah untuk memberikan ruang, tempat dan fasilitas seperti ini. (ant)

# Pemkab Jembrana Bangkitkan Dokar Sebagai Moda Transportasi Wisata



Bupati Jembrana I Nengah Tamba mencoba menikmati dokar dan memberikan bantuan kepada kusir dokar di depan Pura Jagatnatha Negara, Kabupaten Jembrana, Bali, Sabtu (23/3/2024). ANTARA/Gembong Ismadi

**PEMERINTAH** Kabupaten Jembrana, Bali berusaha membangkitkan dokar sebagai salah satu moda transportasi umum yang kini nyaris punah untuk menunjang usaha pariwisata di daerah itu.

“Dulu ada ratusan dokar di Kota Negara. Sekarang hanya tinggal enam. Kami berusaha

untuk kembali membangkitkan transportasi tradisional ini,” kata Bupati Jembrana I Nengah Tamba saat memberikan bantuan kepada kusir dokar di depan Pura Jagatnatha Negara, Kabupaten Jembrana, Bali, Sabtu.

Bupati Jembrana Nengah Tamba mengatakan, keberadaan

moda transportasi ini bisa dipertahankan dengan menjadikan dokar sebagai sarana angkutan pariwisata. Karena itu, kata dia, Pemkab Jembrana merancang integrasi dokar dengan beberapa objek wisata di Kota Negara sehingga alat transportasi yang ditarik kuda ini bisa menjadi ikon ibukota Kabupaten Jembrana tersebut.

“Dokar di Jembrana tidak hanya sekedar sarana transportasi, tapi juga memiliki nilai sejarah dan budaya. Kalau tidak diperhatikan dan dilestarikan, tidak lama lagi akan punah,” katanya.

Terus berkurangnya jumlah dokar di Kota Negara, menurut dia, dipengaruhi sejumlah faktor seperti semakin banyak alat transportasi modern serta tidak adanya regenerasi kusir dokar.

Agar menarik minat masyarakat termasuk wisatawan, Pemkab Jembrana memberikan bantuan Rp7 juta untuk memperbaiki dan mempercantik dokar

yang tersisa.

Rencananya, pihaknya juga akan menempatkan parkir dokar di lokasi yang bisa dilihat banyak orang seperti di depan Kebun Raya Jagatnatha dan depan Puri Negara.

Ngurah Putu Aryana, salah seorang kusir dokar mengungkapkan, jumlah moda transportasi tradisional itu kini hanya tersisa enam unit.

Pada hal itu, kata dia, pada tahun 1980-an, jumlah dokar yang beroperasi mencapai ratusan unit, dan terus merosot seiring pertumbuhan kendaraan modern seperti sepeda motor.

Menurut dia, salah satu faktor kusir dokar tidak lagi menjadi profesi yang menarik karena antara pendapatan dan biaya pemeliharaan yang tidak seimbang.

Ia dan kusir dokar yang tersisa berharap, bantuan dan perhatian Pemkab Jembrana bisa menjaga bahkan membangkitkan kembali dokar di daerah tersebut. (ant)

# Pemkab Klungkung Latih UMKM Dalam Bootcamp Inkubasi Bisnis

**PEMERINTAH** Kabupaten Klungkung, Bali melatih puluhan pelaku usaha mikro, kecil dan menengah (UMKM) dalam Bootcamp Inkubator Bisnis Klungkung Entrepreneur Creator 2024.

Sekretaris Daerah Kabupaten Klungkung Anak Agung Gede Lesmana saat membuka Bootcamp Inkubator Bisnis Klungkung Entrepreneur Creator 2024 dan meresmikan Lembaga Inkubator Bisnis Klungkung Entrepreneur Creator di Klungkung, Selasa mengatakan kegiatan tersebut bertujuan untuk memperdalam pengetahuan pelaku UMKM, memperluas jaringan pemasaran hingga mampu menguji produk yang akan diterima oleh pasar (product market fit) yang sudah dikembangkan sebelumnya.

"Saya merasa senang dan bangga dapat hadir di tengah-tengah para UMKM kreatif dan

inovatif yang memiliki semangat untuk membangun bisnis di Kabupaten Klungkung," ungkapnya.

Dia menjelaskan Pemerintah Kabupaten Klungkung berkomitmen untuk mendukung pengembangan usaha mikro, kecil dan menengah (UMKM) sebagai salah satu pilar penting dalam pembangunan



ekonomi daerah itu dan terus berupaya untuk menciptakan iklim yang kondusif bagi pertumbuhan UMKM, salah satunya dengan menyelenggarakan kegiatan bootcamp inkubasi bisnis itu.

"Melalui kegiatan ini diharapkan para peserta dapat memperoleh pengetahuan dan keterampilan yang dibutuhkan untuk membangun dan mengembangkan bisnis, memperluas jaringan dan koneksi dengan para pelaku bisnis lainnya serta mendapatkan akses terhadap pendanaan dan sumber daya lainnya," katanya.

Sementara itu, Ketua Panitia Bootcamp Inkubator Bisnis Klungkung Entrepreneur Crea-

tor 2024 Tjokorda I. A. Wiradnyani mengatakan program inkubasi bisnis ini merupakan langkah yang tepat untuk memberikan bekal dan pendampingan kepada para pengusaha muda agar dapat mengembangkan bisnisnya dengan lebih baik.

Bootcamp inkubasi bisnis merupakan salah satu rangkaian dari kegiatan inkubasi bisnis yang dirancang untuk mendukung pelaku UMKM yang ada di daerah Klungkung.

Pelaksanaan kegiatan itu bertujuan untuk menggali potensi diri dan pengenalan karakter pribadi, produk melalui pembelajaran dan pelatihan oleh pihak yang berkompeten dalam bidangnya. **(ant)**

Sekretaris Daerah Kabupaten Klungkung Anak Agung Gede Lesmana saat membuka Bootcamp Inkubator Bisnis Klungkung Entrepreneur Creator 2024 dan meresmikan Lembaga Inkubator Bisnis Klungkung Entrepreneur Creator di Klungkung, Bali, Selasa (26/3/2024). ANTARA/HO-Humas Pemkab Klungkung

# Wabup Bangli: Kapten AA Gede Anom Layak Jadi Pahlawan Nasional



Seminar Nasional Pengusulan Gelar Pahlawan Nasional Kapten Anak Agung Gede Anom Mudita di Bangli. ANTARA/HO-Diskominfo Bangli

**WAKIL** Bupati Bangli I Wayan Diar mendukung putra daerah Bangli, Provinsi Bali, yakni Kapten Anak Agung Gede Anom menerima gelar sebagai pahlawan nasional karena perjuangan saat melawan penjajahan Belanda.

"Saya pribadi selaku Wakil Bupati Bangli mendukung pengusulan penuh Gelar Pahlawan

Nasional Kapten Anak Agung Gede Anom Mudita. Dan semoga atas dukungan semua pihak apa yang menjadi tujuan kita bersama yaitu pemberian gelar Pahlawan Nasional kepada Kapten Anak Agung Gede Anom Mudita dapat terwujud," kata Wabup Bangli, Selasa di Bangli.

Ia mengatakan hal itu saat membuka acara Seminar

Nasional Pengusulan Gelar Pahlawan Nasional Kapten Anak Agung Gede Anom Mudita yang diisi oleh Narasumber Prof.DR. Anak Agung Bagus Wirawan, dari Universitas Udayana, dan I Gusti Bagus Saputra, SH sekaligus sebagai Ketua DPD LVRI Provinsi Bali pada Selasa, (26/03) di Gedung Pertemuan Bukthi Mukti Bakti Kantor Bupati Bangli.

Sejarah perjuangan kemerdekaan telah mencatat seorang ksatria dari Puri Agung Bangli yang sudah diakui oleh masyarakat Bali sebagai patriot sejati. Sepak terjang Beliau dalam merebut dan mempertahankan kemerdekaan Indonesia telah terbukti ditakuti oleh musuh.

Mendengar kedatangan Tentara Sekutu yang menggandeng tentara NICA (Netherland-Indies Civil Administration) ingin kembali menguasai Indonesia

membuat beliau sembuh dari penyakit yang sempat dideritanya dan bangkit membangun kekuatan dengan gagah berani berjuang demi tegaknya Ibu Pertiwi dari cengkraman penjajah dengan hadir terdepan di medan tempur memimpin perjuangan para pemuda dan pejuang.

Tampak hadir dalam acara itu yakni Forkopimda (Forum Koordinasi Pimpinan Daerah) Bangli, Kepala Dinas Sosial, Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak Provinsi Bali, Ketua Tim Penggerak PKK Kabupaten Bangli, Ketua GOW Kabupaten Bangli, Ketua Yayasan Kebaktian Proklamasi Provinsi Bali, Rektor Universitas Hindu Negeri I Gusti Bagus Sugriwa, para pimpinan BUMD Bangli, Ketua DPC LVRI Kabupaten/Kota se-Bali, dan para tokoh puri beserta ahli waris dan peserta seminar dan undangan lain. **(ant)**